

Fecha 09.06.2023	Sección Activo	Página 12
----------------------------	--------------------------	---------------------

Inflación, a la baja; precios prohibitivos



GERARDO FLORES LEDESMA

PRISMA EMPRESARIAL

La buena noticia es que la inflación, según el INEGI, está a la baja, pues de manera anual ya se ubicó en 5.84%, y de manera mensual hubo una caída de -0.22% lo que significa que podríamos terminar el año en un nivel de 5% y que se acabaron los motivos para mantener al alza las tasas de interés.

Se estima que Banxico tampoco reducirá los réditos, y que mantendría su tasa de referencia en 11.25%. La mala noticia es que, de acuerdo con el colectivo de Economistas, México, ¿cómo vamos? comer tortillas, pan y papas es un lujo que muchas familias no se pueden permitir, pues dichos alimentos aumentaron 8.79%.

El precio de la tortilla de maíz se incrementó de forma anual 11.91% y en 0.5% en el último mes; la harina de trigo lo hizo en 17.62%, y el pan de caja se elevó 13.60% anual. Los estados con mayor inflación anual en el país en mayo de 2023 fueron Yucatán (7.6%), Nayarit (7.2%), Michoacán (7.2%), Campeche (6.8%) y Quintana Roo (6.7%).

Las entidades de la República con menor inflación fueron Estado de México (5.0%), Tlaxcala (5.0%), Chihuahua (5.1%), Nuevo León (5.3%) y Coahuila (5.3%). Como se le quiera ver, la inflación no recuperará en este año los niveles previos a la pandemia sanitaria.

Tenemos un problema serio con la controversia, que en el marco del T-MEC, inició la Oficina del Representante

Comercial de Estados Unidos (USTR) en relación al glifosato y el maíz genéticamente modificado, aunque el canciller Marcelo Ebrard diga que ya hemos ganado otras batallas comerciales en esas arenas. Finalmente, el titular de Relaciones Exteriores ya se va el día 12 de junio próximo y el litigio queda fuera de sus manos.

El pleito será con la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, quien deberá responder a los argumentos de la USTR sobre afectaciones a las importaciones de maíz de Estados Unidos a México. En las consultas que están por iniciar, México insistirá en un acuerdo mutuamente satisfactorio, pero el pleito será largo antes de llegar a un panel o arbitraje.

EU insiste en que las políticas de biotecnología de México no se basan en la ciencia y amenazan con interrumpir las exportaciones de EU a México, en detrimento de sus productores agrícolas y que no abona en nada a los desafíos de seguridad alimentaria. La molestia de EU creció desde el pasado 13 de enero, cuando el presidente López Obrador decretó la prohibición para producir maíz transgénico, así como las compras foráneas del grano.

PUNTOS Y LÍNEAS

Microsoft ofrecerá los modelos de ChatGPT a los usuarios de la nube del gobierno... Boeing fue demandado por robar Propiedad Intelectual, falsificando herramientas para proyectos de la NASA... TikTok buscaría ingresar 20 mil mdd en e-commerce este año... Amazon planea una versión con anuncios para Prime Video... China planea extender la exención de impuestos para los autos eléctricos más baratos por otros cuatro años.

•Periodista

Director de RedFinancieraMX
gflores13@yahoo.com.mx



Página 1 de 1
\$ 6750.00
Tam: 250 cm2